



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



QUE **Donald Trump** pidiera investigar a **políticos mexicanos** que pudieran beneficiarse del tráfico de **fentanilo** seguramente puso nerviosos a varios.

Y ES QUE no sería la primera vez que las autoridades de **EU** se metieran a revisar temas de narcopolítica en Latinoamérica e incluso tomar cartas en el asunto.

COSA de recordar la intervención en **Panamá** en 1989 que terminó con la detención del presidente de ese país, **Manuel Antonio Noriega**, quien fue llevado a juicio y declarado culpable en Miami por cargos de narcotráfico y lavado de dinero.

EN AÑOS recientes, está el caso del ex presidente de Honduras **Juan Orlando Hernández**, quien fue extraditado a Estados Unidos en 2022, donde fue juzgado y sentenciado en 2024 a 45 años de prisión.

ASÍ ES QUE varias barbas podrían estar ya en remojo de este lado de la frontera.

• • •

LA DISCUSIÓN sobre las reglas de operación de los recursos federales del denominado **Fondo de Infraestructura Social** dominó la 13 asamblea de la **Asociación de Ciudades Capitales** en Hermosillo, Sonora.

ALGUNOS **alcaldes** se quejaron de que, desde el **gobierno federal**, les presionan para que esos recursos que habitualmente deciden en sus cabildos ahora tienen que pasar por un visto bueno de los **gobiernos estatales**.



ES DECIR que, si a un **gobernador** se le da la gana castigar al **alcalde** opositor, ya tiene una forma adicional para fastidiarlo.

ASÍ ES QUE, en la asociación integrada por **alcaldes** de todos los partidos políticos, incluido **Morena**, acordaron que, si no se respeta la autonomía municipal en la asignación de esos recursos, presentarán una **controversia constitucional** conjunta.

• • •

EN EL nombramiento del representante del **Poder Legislativo** ante el **INE**, que recayó en **Ernesto Prieto**, hubo un jaloneo muy interesante.

RESULTA que primero surgió un candidato, **Guillermo Santiago**, al que promovieron como el de **Palacio Nacional** pues, según les dijeron a varios **diputados**, venía con la bendición presidencial.

SE SABE que incluso **gobernadores** presionaron a sus **diputados** para votar por él... pero en el enredo alguien hizo consultas en distintas oficinas y le dijeron que Santiago para nada era el candidato oficial.

INCLUSO hablaron con **Andrés Manuel López Beltrán**, quien también negó que hubiera línea para favorecerlo.

VINO la votación en cédula secreta y Prieto ganó por 115 votos contra 112 y quedó claro que todo fue un juego de fuerza promovido por legisladores disidentes que dicen ser los representantes "auténticos" de la **4T**.

NADA MÁS para darse un ligero quemón de cómo las cosas al interior de **Morena** están que arden.